



ELECTRICITE

Afin de faire face à d'éventuelles coupures d'électricité en raison de la mise au repos forcé de réacteurs nucléaires en France, EDF a décidé de relancer une partie de la centrale électrique de Porcheville (Yvelines), dont la fermeture est programmée à partir de 2017 (*Le Parisien*).

L'arrêté durcissant les conditions de résiliations, par les fournisseurs, de l'accord-cadre les liant à EDF dans le cadre du dispositif de l'Arenh (Accès régulé à l'électricité nucléaire historique) a été publié au *Journal Officiel* le 15 novembre (*Enerpresse*).

NUCLEAIRE

Le 15 novembre, EDF et Areva ont signé le contrat fixant les termes de la cessions à l'électricien d'Areva NP, la branche d'Areva regroupant les activités industrielles de conception et de construction de réacteurs nucléaires et les services associés, pour un montant de 2,5 milliards d'euros.

Selon la radio *BFM Business*, les sept réacteurs actuellement en cours de tests seraient redémarrés début janvier, soit un mois plus tard que prévu. En effet, selon le président de l'ASN, des compléments d'information attendu pour mi-novembre n'ont pas été totalement reçus. La radio estime qu'une fois toutes les informations reçues, il faudra un mois à l'ASN pour donner ou refuser l'autorisation de redémarrer les réacteurs concernés, puis une quinzaine de jours à EDF pour les relancer, ce qui porte la remise en service aux premiers jours de janvier, « au plus tôt ».

Selon une étude intitulée « EDF asphyxiée par le nucléaire » réalisée par le cabinet AlphaValue à la demande de Greenpeace, les provisions passées par EDF pour le démantèlement

des réacteurs nucléaires et la gestion des déchets seraient inférieures d'au moins 50 milliards d'euros aux besoins.

INTERNATIONAL

Selon l'institut de recherche économique RWI Essen, l'arrivée prévue en Allemagne de 2,5 millions d'immigrants d'ici 2020 devrait accroître la consommation électrique de 650 GWh, ce qui équivaut à 0,5 % de la demande actuelle des ménages.

Le 10 novembre, le groupe finlandais TVO a annoncé avoir reçu un arbitrage partiel favorable dans le litige qui l'oppose au consortium mené par Areva sur les retards et les surcoûts de la construction de l'EPR Olkiluoto 3.

La semaine dernière, la société national d'électricité sud-africaine Eskom a annoncé la démission de son p-dg, Brian Molefe, suite à sa mise en cause dans un rapport officiel sur la corruption au sommet de l'Etat.

ENERGIES RENOUVELABLES

Le 15 novembre, Total a annoncé le lancement d'un programme visant à équiper 5 000 stations-service en panneaux solaires à travers le monde, dont 800 en France, et ce d'ici à 5 ans.

Le tribunal de commerce de Séville a validé l'accord de financement du groupe Abengoa. Cet accord prévoit la réduction de 90 % de la dette, qui se monte à 9 milliards d'euros, la vente de 400 millions d'euros d'actifs et un apport de fonds de près de 1,2 milliards d'euros. Après la mise en œuvre de ce plan, les banques et fonds d'investissement détiendront 95 % du groupe (*Enerpresse*).